



Oficina de Prensa Comando Ricardo Lagos
Telefono 7359272 -7359289
comanlagos@chile21.cl

PARA: Richard
Miranda

COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

22.05.99

Lagos con respecto a lo de ayer en el Congreso
"LA INGOBERNABILIDAD EN CHILE LA REPRESENTA LA
DERECHA"

"Lo que ocurrió ayer en el Congreso es un agravio a Chile y a su dignidad" afirmó el precandidato de la Concertación Ricardo Lagos durante su marco visita a Talagante.

El abanderado comentó la situación vivida ayer en Valparaíso cuando el presidente Eduardo Frei leyó la última cuenta pública de su gobierno y aseguró que "los que se retiraron de la Sala no creen en la democracia chilena". Agregó que tal reacción, "revela que ciertas personas no entienden la solemnidad de un Congreso Pleno. No es posible que parlamentarios de derecha se comportaran como ayer lo hicieron. Eso muestra que hay un segmento de la población chilena respecto del cual el mundo no logra comprender su credencial democrática. Lo que hicieron algunos parlamentarios ayer es una falta de respeto a Chile".

Consultado sobre si los hechos perjudican las próximas elecciones primarias, Lagos respondió que creía que no, pues "hemos generado espacios de participación democrática. De aquí al 30 de mayo siento que la elección va a ser con mucha gente participando y lo de ayer en el Congreso, en el fondo, representa que la única coalición que da gobernabilidad a Chile es la Concertación. Imaginen qué hubiera ocurrido si las personas que ayer salieron del Congreso estuvieran a cargo del gobierno... Por eso la ingobernabilidad en Chile la representa la derecha, lo cual quedó demostrado con su comportamiento en el día de ayer".

Con relación a la propuesta de consulta popular formulada por el primer mandatario, el líder concertacionista dijo que "me parece que el llamado al plebiscito que hizo el presidente es un llamado amplio y generoso que apela al espíritu democrático de Chile. Como he dicho en distintas ocasiones, por primera vez en Chile tenemos una Constitución que no representa a la mayoría. La única forma de resolver este problema es consensuando una carta donde la mayoría es mayoría, donde las diferencias de opinión entre el presidente y el Congreso las define el pueblo a través de un plebiscito".

En ese sentido, Lagos precisó que la derecha siempre habla de reformas constitucionales durante periodos electorales, recordó que lo hizo Büchi y Alessandri, pero “estas reformas nunca son aprobadas por sus partidarios en el Congreso cuando se presentan. Lavín también ha planteado estas reformas y por eso me parece que el llamado del presidente plantea un desafío de saber si esta vez los que apoyan al candidato de la derecha estarán dispuestos a aprobarlas”.

Acerca de las críticas de dirigentes opositores que plantearon que existen prioridades más relevantes que un plebiscito, el precandidato replicó: “Obviamente hay problemas más importantes que un plebiscito, como el desempleo, los problemas de salud, los de educación o el conflicto de los mapuches, pero quienes utilizan este argumento para pedir que no se toque el tema del plebiscito deben pensar que nuestros parlamentarios tienen alguna incapacidad porque nada impide hacer todas estas cosas al mismo tiempo. Además de legislar sobre seguro de desempleo y otras leyes que permitan solucionar estos conflictos, también se puede abordar el tema del plebiscito. Así ocurre en todos los parlamentos del mundo”.

El abanderado destacó que en el primer debate televisivo planteó un desafío a Lavín para aprobar la reforma constitucional que permita realizar plebiscito porque “si ellos hablan tanto de la importancia de la opinión de la gente y realizan encuestas a lo largo de todo Chile, entonces, están interesados en saber la opinión de los chilenos sobre temas trascendentales como los que se discuten. Quiero saber si la opinión de los chilenos también vale en un plebiscito o sólo en esas encuestas que se realizan a lo largo de Chile”.

Sobre la muerte del estudiante ariqueño Daniel Menco, Lagos se mostró partidario de investigar a fondo. “No es posible que en democracia se produzcan estas situaciones sin investigación a fondo. Una protesta de estudiantes no puede terminar con un muerto, por eso soy partidario de que se nombre un ministro en visita”, puntualizó.